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CTA DEL PLENO DE LA JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO

Presidenta:
Dña. Patricia Cavero Moreno

En la Ciudad de Zaragoza, a las 19:00 horas
del día 5 de octubre de 2021, se celebra el
Pleno Ordinario presencial de la Junta
Municipal Oliver-Valdefierro del Excmo.
Ayuntamiento de Zaragoza, en el salón de
actos del Centro Cívico Valdefierror, situado
en la Plaza de la Inmaculada, 3, bajo la
presidencia de Dña. Patricia Cavero Moreno,
Presidenta de la Junta, con asistencia de los
vocales y representantes de asociaciones del
distrito, al margen reseñados, actuando como
secretario D. Jorge Espada Guillorme.

Vocales del Grupo Mpal. P.S.O.E.:
D. Paulino Martínez López
Dña. María Pilar García Ruiz
D. Rafael Cañadilla Hornero

Vocal del Grupo Zec:
D.’ Silvia Requena Hernández

Representantes de las AA.W.:

Dña. Juliana Algaba - A.W. Aldebarán.

D. Jesús Picazo y D. Eduardo Picazo -
AW. Las Estrellas.

La Concejal-Presidenta excusa la asistencia
del vocal del PSOE, D. José Antonio Marruedo

Navarro, de los vocales del Partido Popular D.
Mariano Ostalé Lobera y D. Javier Portero de
la Cruz, todos ellos por motivos laborales, así
como del vocal de Ciudadanos D. David Orga
Ballester por motivos personales. Dña. Silvia
Requena Hernández, vocal de Zec, comunica
que tendrá que abandonar la sesión antes de
su finalización por motivos laborales. Se
excusa también la asistencia de D. Manuel

Clavero, representante de la AW. Oliver
Aragón .

Dña. Arantzazu Gracia González - A.W.
Plataforma Unidos Oliver.

D. Antonio García Moreno y D. Lorenzo
Barderas Rodríguez - A.VV. Oliver-Cente-
nario.

D. Carlos Cebollada Andrés - A.VV.

Hispanidad.

Secietario:

D. Jorge Espada Guillorme Constituido el Pleno con la mayoría
necesaria y con los requisitos formales
exigibles, la Presidenta declara abierta la
sesión para deliberar y resolver sobre los
asuntos que comprende el orden del día, y
que son los siguientes:
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I' Aprobación, si procede, del acta del pleno anterior.

La Concejal-Presidenta indica que en el acta anterior no se había hecho constar la ausencia del
vocal del Partido Popular D. Javier Portero de la Cruz, que no pudo asistir por motivos laborales.

No comunicando por parte de los presentes ninguna objeción, queda aprobada por unanimidad,
con la modificación mencionada, el acta del Pleno Ordinario presencial celebrado el día 08-07-
2021

2' Informe del Plan Integral del Barrio Oliver

La Concejal-Presidenta cede la palabra a Dña. Reyes Barrachina, funcionaria del Ayuntamiento de
Zaragoza, Jefa de Sección de Planes Integrales, que pasa a realizar una exposición para informar de
en qué estado se encuentra el Plan Integral del Barrio Oliver (en adelante PIBO), desde el último
pleno celebrado en julio:

PROGRAMAS Y ACTIVIDADES

CENTROS EDUCATIVOS

OBRAS DE MANTENIMIENTO

Como todos lo veranos se aprovecha para acometer pequeñas obras de albañilería y pintura, en los
centros educativos que lo solicitan, a través del PIBO, y que se lleva cabo por el Proyecto
Consolida y el Centro Socio Laboral del Barrio Oliver

Tanto en el C.P. Fernando El Católico y el C.P. Ramiro Solans se ha llevado a cabo la pintura de aulas
y espacios de uso común, así como arreglos en lo espacios exteriores de recreo y juego.

Así mismo desde el PIBO, y a través de una Empresa de Inserción se ha instalado suelo de pergo
para el patio interior del aula de 1'’ de E.Infantil (2 años) y se han cambiado los cristales de las
puertas de acceso a dicho patio, cristaleras anti rotura, dado el peligro que suponía para el
alumnado.

DESAYUNOS CON FERNANDO

Ayer día 4 comenzó el Programa "DESAYUNOS CON FERNANDO" en el C.P. Fernando El Católico,
que tiene como objeto el proporcionar unos desayunos y almuerzos saludables para aquellos que
se detecta por el profesorado acuden al aula sin desayunar con lo que conlleva apar los niños.
Se está dando de 20 a 25 desayunos y almuerzos diarios. Los niños acuden a las 8 de la mañana
son atendidos por una monitora hasta el comienzo de las clases, lo que permite un segundo
objetivo que es facilitar en algunos casos la conciliación de la vida familia y laboral.
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APOYO A LA ADQUISICIÓN DE MATERIAL DIDAGTICO, LIBROS Y MATERIAL DE PAPELERÍA
/

Desde el PIBO se ha apoyado a los centros educativos de para la adquisición de material escolar:
material didáctico, de papelería y libros, y destinado al uso de los alumnos con mayor
vulnerabilidad y dificultad para adquirirlos.

ACTIVIDADES DE ANIMACIÓN A LA LECTURA:

- A través de CUENTA CUENTOS en la Biblioteca, para la clases de Educación Infantil (2, 3, 4 y 5
años)
- A través del Teatro con la actividad conjunta los Colegios de E.Primaria y el IES María Moliner
Jornada de Literatura "VIDAS DE LIBRO EN EL BARRIO OLIVER".

APOYO AL AULA DE ROBÓTICA DEL COLEGIO RAMIRO SOLANS

ACTIVIDAD DE RELAJACIÓN EN EL IES MARÍA MOLINER

Con el objeto de potenciar rutinas que favorezcan un clima adecuado y positivo en al aula, así
como la adquisición de habilidades necesarias para el desarrollo integral del alumnado.

COLONIAS Y COMEDORES DE VERANO

El Plan Integral Barrio Oliver en coordinación con el CTL del Barrio Oliver y la EntIdad que los
gestiona se han llevado a cabo las Colonias con el servicio de Comedor en el Barrio este verano.

Programa destinado a participantes entre 3 y 14 del Centro del Tiempo Libre, que de cobertura a:
- necesidades básicas
- atención socioeducativa desde la educación no formal

- rutinas, socialización, hábitos y habilidades sociales
- conciliación familiar

Se ha atendido durante 49 días a una media de 55 menores

PROGRAMAS DEPORTIVOS

GYM EN EL PARQUE OLIVER

Desde Septiembre se ha puesto en marcha el GYM OLIVER en el parque un programa dirigido a

persona adultas para promover hábitos saludables y actividad física, con una participación de una
media de 65 personas.
Se programan además actividades complementarias. Concretamente este sábado se van a realizar
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un paseo de los participantes, a las 9,30 horas en el Kiosko. A la actividad se han incorporado
grupos de Fundación Down

BALONMANO COLORES

Es un Proyecto referente de integración social del deporte que pretende potenciar la práctica del
deporte de la infancia y la adolescencia, con el fin de ofrecer alternativas de ocio y de tiempo libre,
y sobre todo potenciar la práctica del deporte en equipo de la niñas.

Se ha trabajado con los centros educativos y se ha empezado a entrenar con el fin de crear 2 o
más equipos, que participen y formen equipos estables.

Se han apuntado 36 niñas.

PUESTA EN MARCHA DE UN PROGRAMA DEPORTIVO...dirigido a distintos sectores de población y
edad, en coordinación con otras recursos (Casa de Juventud, Colegios, Educación de Calle, Servicio
de Instalaciones Deportivas).

Que fomente espacios de relación y de integración en el Barrio a través del deporte

PROGRAMA DE CINE "OLIVER UN BARRIO DE CINE"

Se han llevado a cabo 2 Ciclos:

- UN PARQUE DE CINE

- UNA BIBLIOTECA DE CINE

CAMPAÑAS DE SENSIBILIZACIÓN PENDIENTES:

- LIMPIEZA

- COMERCIO

INTERVENCIÓN EN LA PLAZA DE LOLITA PARRA

Se va a realizar una Intervención en la Plaza de Lolita Parra en coordinación con otras Servicios

Municipales (Parque y Jardines, Infraestructuras, Equipamientos etc.)

Está prevista el diseño y elaboración del Proyecto Técnico en el año 2021 con el fin de Ejecutarlo en
el año 2022
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MEJORA DEL PARQUE OLIVER

Con el Servicio de Parques y Jardines y la colaboración de la Asoc. Coordinadora del Parque está
prevista iniciar una mejora de la infraestructura y equipamientos del Parque (aumento de puntos
de luz, mejora del equipamiento, pintura del Kiosko, de las zonas verdes, etc.), por lo que se
admite cualquier deficiencia que se detecte, se comunique para trasladarlo al servicio
correspondiente.

EVALUACIÓN PIBO 2015-2022

Se informa de que se está preparando la Evaluación del PIBO 2015-2020 y que se está a la espera
de recibir la información recabada a las distintas Áreas y Servicios Municipales, información sin la
cuál es complicado obtener los datos necesarios para poder conocer el grado de ejecución del
Plan

Se ha vuelto a requerir dicha documentación.
Si por estos motivos no es posible presentarla a final año en la Sesión de Consejo Sectorial 2021,
se valorará retrasar dicho Consejo para el 2022.

Toma la palabra la Concejal-Presidenta para reiterar que la ejecución de la partida anual se va
llevar a cabo con total transparencia, y quiere agradecer a Dña. Reyes Barrachina su labor, puesto
que su incorporación ha supuesto un impulso importante al PIBO. Quiere resaltar la intervención
que ya ha comenzado en la zona de la plaza de Lolita Parra, donde se están remozando algunas de
las fachadas que presentaban mayor problema de deterioro y filtraciones, y donde se espera poder
realizar un plan más ambicioso en coordinación con distintos Servicios Municipales.

Toma la palabra el vocal del Partido Socialista, D. Paulino Martínez, que quiere iniciar su
intervención agradeciendo a Dña. Reyes Barrachina el trabajo realizado. Considera que hay una
dificultad en este momento que es recabar información y hacer una valoración de lo ejecutado
hasta ahora para poder saber en qué situación nos encontramos, qué tenemos y en qué se han
gastado las partidas de este Plan, a partir de ahí, podremos saber qué nos queda de aquí al 2022
que es cuando termina, para intentar ejecutar todo lo que había presupuestado en el año 2015.
Cree que también es importante conocer en qué se han gastado estas partidas hasta ahora, para
intentar corregir en el futuro las posibles equivocaciones que se hayan cometido, y que en el
nuevo Plan Integral que se apruebe, no se vuelva a caer en los mismos errores del pasado. Reitera
el agradecimiento a Dña. Reyes Barrachina el trabajo realizado y se pone a su disposición, junto
con todo el grupo político socialista de esta Junta de Distrito para colaborar y trabajar
conjuntamente en el PIBO.

Toma la palabra Dña. Silvia Requena, vocal de Zec, que quiere agradecer igualmente el trabajo
realizado por la Técnico del Pibo, y quiere también ofrecer toda la ayuda que pueda desde su
formación política, porque entiende que todo lo que se pueda ejecutar desde el PIBO va a
repercutir positivamente en todo el Distrito.
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Interviene en este momento D. Leoncio Portero, vecino del barrio Oliver, que quiere hacer una
puntualización que ha hecho siempre desde hace 25 años, siempre que se trata el tema de los
colegios del barrio. Se muestra favorable a que se colabore con los centros educativos del barrio,
pero quiere señalar que, además de los centros públicos, se mencione y se tenga en cuenta que
hay otro centro en el barrio que es el María Inmaculada, que además es el que mayor número de
alumnos tiene. Este centro es concertado pero considera que prácticamente todos los alumnos
que asisten al mismo, son de familias tan obreras y tan trabajadoras como las del resto de alumnos
que asisten a los públicos, por lo que considera que no debemos olvidarnos de él.

La Concejal-Presidenta contesta sobre este último punto que cree que se cuenta con este centro
para todo, y que a este respecto hay consenso de todos los grupos políticos para hacerlo así, y
también con los técnicos municipales. Dña. Reyes Barrachina se ha referido en este caso a los
centros públicos porque estaba hablando de obras. Para cualquier otra actividad de carácter social
o cultural, se cuenta y se va a seguir contando con todos los centros educativos del barrio en
igualdad de condiciones.

Toma la palabra Dña. Reyes Barrachina, que quiere señalar que concretamente con el tema del
apoyo de material didáctico y escolar, se ha colaborado con el centro María Inmaculada,
exactamente igual que con los otros dos centros públicos, así como en el programa de animación a
la cultura y otros de carácter deportivo, que se ofrecen a todos los centros por igual.

Interviene en este momento Dña. Juliana Algaba, representante de la A.W. Aldebarán de
Valdefierro, para indicar que está participando personalmente en la actividad del Gym Oliver, y que
lo considera un éxito rotundo, puesto que han acudido a la última sesión mas de ochenta
personas, y que ojalá se pudiera llevar a cabo también en Valdefierro.

D. Lorenzo Barderas, representante de la A.W. Oliver Centenario, quiere preguntar por los pinos de
la plaza Lolita Parra que se encuentran en mal estado, si van a ser retirados dentro de la
intervención prevista para esta zona.

Dña. Reyes Barrachina contesta que sí, que esa zona la ha visitado junto al Jefe de Servicio, y han
visto que hay más de un ejemplar sobre el que urge intervenir inmediatamente por el estado en
que se encuentra.

La Concejal-Presidenta aclara a este respecto que está previsto que preparen una memoria que
recoja el conjunto de las intervenciones para zonas verdes que hay previsto realizar en esta zona
de la Plaza Lolita Parra y que cuando esté preparada se traerá al Pleno para informar sobre ella, al
margen de que estará disponible en la Oficina del Plan Integral, para aquellas personas que puedan
estar interesadas en conocerlas.
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3.' Reconocimiento por la Junta a la Asociación Comisión de Fiestas Barrio Oliver.

La Concejal-Presidenta quiere comenzar saludando a D. Samuel Martín y a D. René del Ruste,
presentes hoy en esta sesión, miembros de la Comisión de Fiestas Barrio Oliver, que se ha
constItuido como tal cumpliendo todos los requisitos legales oportunos, y que han solicitado la
subvención correspondiente siguiendo todo el procedimiento administrativo marcado en las bases
de convocatoria y en la propia normativa de aplicación, siendo un ejemplo a seguir en este sentido.
Esta solicitud de subvención ha sido informada favorablemente por la Comisión Técnica de
Valoración, pero desde el Servicio de Distritos nos han solicitado que, al ser una Asociación de
nueva constitución, sea traído al Pleno de esta Junta Municipal el reconocimiento de la misma.

SometIdo este punto a votación, es aprobado por unanimidad de todos los miembros presentes
con derecho a voto.

La Concejal-Presidenta cede la palabra a D. René del Ruste, que informa de que, debido a las
restricciones impuestas por la Pandemia, y visto las fechas en las que nos encontramos, las
actividades que tIenen previstas realizar se va a intentar que sean llevadas a cabo en espacios
cubiertos, tanto en la casa de iuventud “El Túnel” como en el Pabellón Deportivo Municipal Ramiro
Solans, o cualquier otro espacio en el que puedan encontrar disponibilidad.

Interviene en este momento Dña. Jualiana Algaba, representante de la AW. Aldebarán de
Valdefierro, que quiere dar la enhorabuena a la nueva Asociación Comisión de Fiestas de Oliver.
Ella ha partIcipado en la Comisión de Valdefierro durante diez años, y celebra que ahora alguien
tome el relevo en Oliver, que llevaba un tiempo sin Comisión, aunque lamenta que este año no se

haya constituido nadie en Valdef{erro, y espera que alguien se anime para el próximo año.

4.' Informe grupo de trabaio de Portavoces y de Presidencia.

En primer lugar dar cuenta del Cese de D. Álvaro Gil Giménez como vocal de esta Junta Municipal
Oliver-Valdefierro, a propuesta del Grupo Municipal Ciudadanos. En este caso el cese se ha
producido a petición del propio interesado, que va a trasladar su residencia a otra ciudad por
estudios. Quiere que conste en acta el agradecimiento de todos los vocales de esta iunta por su
trabajo y su partIcipación, y señala que ya se ha contactado con el Grupo Municipal Ciudadanos
para que estudien la posibilidad de nombrar a otro vocal que lo sustituya.

El día 22 de septiembre tuvo lugar la reunión del Grupo de Portavoces, en el que se trataron tres
temas fundamentalmente:

• El Plan Integral del Barrio Oliver, del que ya ha dado cumplida cuenta en el segundo punto
del orden del día de este mismo Pleno la funcionaria responsable del mismo, Dña. Reyes
Barrachina. Queda pendiente enviar los detalles de gastos de las distintas actividades que
se están llevando a cabo. La Concejal-Presidenta quiere destacar que nos hemos puesto en
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contacto con la directora del Centro Cívico Valdefierro, para que cuente con el apoyo de
esta Junta de Distrito, y que se dedique una cantidad económica de la partida
presupuestaria propia, que antes iba dirigida al Centro Cívico de Oliver, para las actividades
culturales, deportIvas, sociales o del carácter que se considere oportuno, contando con las
entidades pertenecientes al barrio de Valdefierro.

• Con relación al documento que nos hizo llegar la AW. Las Estrellas sobre nuevos
equipamientos y mantenimiento de otros en Valdefierro, se ha dirigido petición de informe
sobre viabilidad legal, técnica y presupuestaria a todos los Servicios Municipales
competentes para estudiar las actuaciones que se proponen en el citado documento.

• También se trató en esta reunión el estado de las partidas presupuestarias y su distribución.

Asimismo, quedaron pendientes de tratar otros asuntos de gestión ordinaria, de los que va a
informar a continuación:

• Con relación al tema de las carteleras, se ha abierto un expediente para la colocación de las
nuevas, cuatro en distintas ubicaciones de Oliver, y otras cuatro en Valdefierro, tal y como

ya se informó en un Pleno anterior. Con respecto a la sustitución de las existentes, tratado
este tema con la Jefatura de Brigadas de Arquitectura, que es quien las va a colocar, nos
dicen que teniendo en cuenta el mal estado en el que se encuentran, es aconsejable retirar
las antiguas, y sustituirlas por otras nuevas que quedarán mejor ancladas. El expediente lo
tiene que resolver Servicios Públicos, que ya ha solicitado informe a Policía Local y a
Movilidad Urbana, faltando ahora el de Infraestructuras. Una vez que el expediente esté
resuelto con los permisos necesarios, se procederá a la compra del material por parte de
las Brigadas de Arquitectura, que irán posteriormente colocándolas en función de la
disponibilidad de trabajo que tengan, en los distintos lugares que fueron elegidos por las
entidades de Oliver y de Valdeflerro.

• Se emitieron el día 10 de agosto las resoluciones de las Subvenciones a Entidades
Ciudadanas, Ampas y Asociaciones de Vecinos, que a fecha de hoy han ingresado ya el
100% de las cantidades asignadas.

• Se ha recibido estos últimos días una solicitud de la Asociación Cultural Inclu i Arte, en la
que se pide que se asigne el nombre de Francisco Pérez Monreal, a alguna calle o espacio
público del barrio Oliver. Esta persona estuvo muy vinculada al mundo de la Jota y al propio
barrio, donde mantuvo su labor durante más de treinta años, que se desarrolló también en
otras localidades.

Se trae a este Pleno para informar de la propuesta, y su documentación se llevará a la Junta
de Portavoces que no ha podido estudiarla porque es muy reciente, y volverá a ser traída al
Pleno para su aprobación, si procede. En caso de acuerdo favorable supondrá iniciar un
expediente que habrá que dirigir a cultura, proponiendo, si se considera oportuno, el
espacio o los nuevos viales a denominar.

Pleno - Junta Municipal Oliver.Valdeflerro del 05-10-2021 Página 8 de 18



q ;9,r99oza JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO

La Concejal-Presidenta quiere informar también sobre las siguientes cuestiones:

• Con relación al asfaltado de distintas zonas del distrito, indicar que se ha realizado la
revisión de los recorridos de líneas urbanas por Valdefierro que se solicitó por parte de la
A.W. Aldebarán, y de la que ya se informó que se iba a llevar a cabo en el último pleno del
pasado día 5 de julio. Se está mejorando también el asfaltado de la calle San Benito en
Oliver

• Con respecto al tema de la calle Hayedo en Hispanidad, en la sesión del Jurado de
Expropiación de septiembre no se pudo llevar esta cuestión al orden del día, y se espera
que pueda incluirse para la sesión de octubre y que tengamos para entonces una
resolución.

• Pasa a enumerar las contestaciones que hemos recibido desde el último Pleno de los
distIntos Servicios Municipales, a oficios que han salido de esta Junta Municipal, pidiendo
distintas intervenciones en el Distrito. Todas ellas están disponibles en la oficina de la Junta
Municipal para su consulta.

• A contInuación da cuenta de todos los oficios que se han cursado desde el último Pleno por

parte de la Junta Municipal, recogiendo solicitudes efectuadas por los distintos colectivos
vecinales y entidades del distrito, que quedan igualmente disponibles en la Junta Municipal
para su consulta.

Con relación a la plataforma solicitada para la parada de la línea de autobús urbano en la calle
Agustín Príncipe, que se solicitó inicialmente por parte de la A.W. Oliver Centenario, quiere señalar
que, aunque no se han hecho las mediciones exactas de la anchura de los vehículos implicados,
parece probable que, cuando el autobús se detenga en la citada parada, impida el tránsito de los
vehículos partIculares que circulen detrás, ya que es un carril de un solo sentido de circulación y la

zona por donde podrían sortear al autobús está señalizada como carril bici, y por tanto, puede
provocar retenciones de tráfico que en este momento no se están produciendo, cuando los
autobuses realizan la parada en la zona habilitada. La Concejal-Presidenta solicita en este
momento que quede constancia del criterio que tienen a este respecto los representantes de las
distintas Asociaciones de Vecinos del barrio Oliver.

Toma la palabra D. Antonio García Moreno, representante de la AW. Oliver Centenario, que indica
que esta situación es la misma que se produce en otras paradas del barrio, en las que la anchura
de la vía impide a los vehículos sortear al autobús, y supone unos 10 o 15 segundos de detención
del tráfico. La colocación de la plataforma se solicita para facilitar el ascenso y el descenso del
autobús a personas con problemas de movilidad reducida, y consideran que esto es más
importante que la retención de tráfico que pueda suponer.

En este mismo sentido se expresa Dña. Arantzazu Gracia González, representante de la A.W
Plataforma Unidos Oliver.
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La Concejal-Presidenta, señala que tiene el compromiso del Jefe de Servicio de Movilidad Urbana
de que se va a instalar dicha plataforma. No podrá realizarse este mismo año por falta de partida
presupuestaria, pero sí podrá llevarse a cabo en 2022, esperamos que a principios de año. Por eso
quiere que conste en acta el acuerdo en este sentido por parte de los colectivos vecinales, cuyos
representantes han manifestado que dan prioridad a atender las necesidades de los usuarios del
transporte público ya mencionadas, a pesar de los posibles problemas de retención de tráfico que
pudieran ocasionarse.

La Concejal-Presidenta pasa a informar sobre distintas noticias de actualidad municipal que
considera interesantes o que afectan al distrito de una u otra manera:

• Plan especial de limpieza de grafitis que llegará a todos los distritos y barrios de la ciudad.
• Concurso “2 minutos de cine“ para jóvenes, abierto hasta el 15 de noviembre.
• Lanzamiento desde Zaragoza Deporte de una nueva app para dispositivos móviles

denominada “Andada”, para fomentar el ejercicio físico.
Programa “Volveremos” que retoma las bonificaciones de hasta el 30 por ciento en los
negocios locales a partir del miércoles 29 de septiembre.

•

Se da cuenta también de los más de 250 actos que el Ayuntamiento de Zaragoza ha organizado en
50 espacios de toda la ciudad y que componen la programación cultural Pilar 21. Recordando que
se ha puesto en marcha también la campaña “El botellón sale caro”, para concienciar a los jóvenes
y frenar esta práctica.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que quiere informar
en este punto del orden del día de las siguientes cuestiones, que se trataron en la última reunión
de la Junta de Portavoces:

• El tema de las cámaras de videovigilancia que se está estudiando instalar en Oliver, y que
está pendiente de decidir.
El documento de• nuevas infraestructuras y mantenimiento de otras en Valdefierro
presentado por la A.W Las Estrellas, sobre el que se quedó en convocar un Pleno
Monográfico cuando tengamos los informes solicitados a los Servicios Municipales
Competentes.
Solicita también a la A.W. Las Estrellas que haga llegar la 2; parte del documento de nuevas
Infraestructuras que están preparando.
La conexión de los carriles Bici del Distrito. Se dijo en esta reunión que, puesto que hay un
proyecto de carril bici a nivel de toda Zaragoza, y un presupuesto de 2,5 millones de euros
para estos carriles en distintos distritos de la ciudad, presentarle a la Consejera del Área el
estudio que hay de Oliver y aprovechar para presentar también otro de Valdefierro e
Hispanidad. Ésta era una iniciativa que partió del vocal del Partido Popular D. Javier Portero,
y que hay también un documento elaborado por la A.W. Oliver Aragón, que enviaron a la
Junta Municipal tras solicitarse la colaboración vecinal.

•

•

Toma la palabra D. Lorenzo Barderas, representante de la A.W. Oliver Centenario, que indica que
los carriles bici de Oliver en este momento no los utiliza nadie, y pregunta que si se van a instalar
más

Pleno - Junta Municipal Oliver-Valdefierro del 05-10-2021 Página 10 de 18



qI ;~e,ngoza JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO

La Concejal-Presidenta contesta que el estudio es para la conexión de los carriles entre los barrios
del distrito y, a su vez, los del distrito con los de otros colindantes.

Toma la palabra D. Telesforo Fuentes, vecino de Oliver, que entiende que los carriles bici que se
han hecho dentro del barrio Oliver han sido un derroche de dinero público puesto que esta
instalación no se utiliza y ha eliminado muchas plazas de aparcamiento. En cambio sí entiende que
podría ser útil conectar con el carril bici de la ronda Oliver, ya que comunicaría también con el
parque de Oliver, con Valdefierro y facilitaría la entrada y salida del distrito. Aprovecha también
para indicar que el problema de aparcamiento ocasionado, ha facilitado que al final de la calle
Jerónimo Cáncer se haya producido una acumulación de vehículos estacionados y esté
funcionando lo que entiende que es un taller clandestino de coches, donde se efectúan
continuamente cambios de aceite, que se vierte a la vía pública, con el problema que eso conlleva
de suciedad y para el medioambiente.

D. Telesforo Fuentes, interviene también en este momento para señalar el grave problema de
limpieza pública que está provocando el comportamiento incívico de muchos vecinos, y entiende
que el Ayuntamiento de Zaragoza tiene medios para controlar estos comportamientos y los debe
poner en marcha, ya que se están produciendo también problemas de convivencia y de
enfrentamientos entre los residentes, que considera que deben ser solucionados cuanto antes.

Toma la palabra en este momento D. Rafael Cañadilla, vocal del Psoe de esta Junta, que quiere
intervenir sobre el tema del ruido de los aviones, que se está agravando, porque cada vez pasan
más cantidad de ellos, de mayor tamaño y a menor altura, y lo hacen por el medio del barrio de
Valdefierro, y en muchos casos durante la noche y de madrugada, a distintas horas.

5.' Dar cuenta resoluciones.

La Concejal-Presidenta da cuenta de las siguientes resoluciones:

•

•

Dos resoluciones de reserva de espacio por obras a Geoxa General de Construcciones, S.L. y
a Metro7 Edificación Singular y Construcción Sostenible, Sdad. de Admón.
Se han adoptado resoluciones, por parte de la Consejería de Participación y Relación con
los Ciudadanos, de inscripción en el Censo Municipal de Entidades Ciudadanas de las
siguientes asociaciones, que han fijado su domicilio social en este distrito:

Q Asociación amigos de la tierra Aragón.
o Asociación artística y cultural ARI VAL SAR.
Q Asociación por el desarrollo del pueblo de Badoudou (Fatick-Senegal).

Desde Inspección Urbanística nos comunican acuerdos adoptados por el Consejo de
Gerencia Municipal de Urbanismo de los siguientes asuntos:

Q Requerir a la propiedad del solar de c/Federico Ozanam, 45 con calle Pegaso
a su mantenimiento y limpieza.

Q Requerir a la propiedad de la instalación situada en la C/Enramada con La
Reina, que proceda para mantener los cables y postes en adecuadas
condiciones.

•
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Requerir a la propiedad del solar sito en c/Jupiter 61-63 para que proceda al
mantenimiento y limpieza.
Archivar el expediente relativo a solar en mal estado sito en Rigel, 22, toda
vez que realizada visita de inspección se comprueba que en la finca de
referencia hay un edificio.

6.' Ruegos y preguntas.

Toma la palabra D. Rafael Cañadilla, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que indica que había
dos bancos que se solicitaron y que estaban aprobados para ser colocados en la continuación de la
calle Osa Mayor, dentro de los Jardines de la Estrella Polar, pero que todavía no se han instalado.

A este respecto se aclara que desde Parques y Jardines nos adelantaron verbalmente que, según su
criterio, hay ya muchos bancos instalados en esta zona, y creían que el informe que emitirían iba a
ser negativo, pero hasta la fecha no han contestado por escrito. SÍ hay un informe favorable para la
instalación de dos bancos nuevos en la calle Orión, junto a la pista de patinaje, que fueron
solicitados por la A.W. Aldebarán y que, según indica en este momento su representante, siguen
pendientes de instalar. Se toma nota para reclamar los bancos de las dos ubicaciones
mencionadas.

Toma la palabra Dña. Silvia Requena, vocal de Zec de esta Junta Municipal, que quiere agradecer la
asistencia y la participación de todas las personas que han acudido a la sesión de hoy, y comunica
que en torno a las 20:30 horas deberá abandonar esta sesión por motivos laborales. En ésta y en
las futuras sesiones, intentará estar siempre presente para aquellas cuestiones que tengan que ser
debatidas y sometidas a votación, donde cree que su participación es más necesaria. Quiere
manifestar que queda a disposición de cualquier vecino o entidad del distrito para cualquier cosa
que necesite de ella.

En este momento interviene la Concejal-Presidenta para proponer adelantar media hora la
convocatoria de los plenos, de cara a facilitar la presencia de Dña. Silvia Requena. Plantea a los
vocales y a los representantes de las AW. miembros del Pleno su parecer al respecto, y se decide
que las 18:30 horas puede ser buena para todos.

Toma la palabra Dña. Arantzazu Gracia, representante de la A.W. Plataforma Unidos Oliver que
quiere intervenir sobre los siguientes asuntos:

• Solicita información sobre cómo está el tema de los pisos ocupados en la calle Eva Duarte,
5, ya que esta situación viene produciéndose desde hace 9 años y es cada vez peor.
Considera que en estos momentos es insufrible y muy difícil la convivencia de los vecinos
de la zona.
Hay una vecina en una situación muy difícil, ya que se le ha dado un plazo de dos meses
para desalojar una casa que se le había concedido a través de Zaragoza Vivienda, ya que el
propietario necesita disponer de la misma. Para esta vecina le resulta muy complicado
poder acceder a otra vivienda de alquiler con el nivel de ingresos del que dispone en este

•
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momento. Quiere ver si hay alguna posibilidad de ayudar a esta persona, ya que se le está
ofreciendo una vivienda en otro barrio de Zaragoza, en el gancho, pero se trata de una
persona de avanzada edad, que vive sola, que lleva residiendo en Oliver desde hace más de
setenta años y consideran que, en este caso, ese traslado sería muy difícil de asumir para
ella

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que contesta quiere
contestar sobre los asuntos planteados:

• Con relación al tema de los pisos ocupados, cree que es un tema complicado, hay una
legislación que es de aplicación, pero que se tramita por parte de los juzgados de forma
demasiado lenta, lo que hace que estos problemas se alarguen y se agraven con el tiempo.
Desconoce cuál es la problemática concreta de Eva Duarte, pero entiende que no se
debería haber prolongado durante tantos años.

• Con respecto a la vecina que necesita otra vivienda, cree que se pueden hacer gestiones
desde la Junta, puesto que se trata de unas circunstancias especiales, muy concretas.

Toma la palabra La Concejal-Presidenta, que quiere también contestar a las cuestiones planteadas
por la AW. Plataforma Unidos Oliver:

• En relación con el tema de los pisos ocupados, quiere recordar que en la legislatura
anterior se paralizaron los desalojos, porque se planteó la posibilidad de que Zaragoza
Vivienda adquiriera esos pisos. Con el cambio de legislatura, el nuevo Consejo de
Administración de Zaragoza Vivienda decidió que no iba a comprar estas viviendas, puesto
que no se habían realizado las valoraciones necesarias para ello, y entendía que si se
adquirían estos pisos, era para que fueran incluidos, como cualquier otro de los que posee
esta sociedad municipal, en la lista de espera general, a los que debería poder acceder
cualquier solicitante que cumpliera los requisitos, y no para que siguieran ocupándolos las
mismas personas que lo estaban haciendo hasta entonces. A partir de ahí, la propiedad
actual de esos pisos ha iniciado un nuevo proceso judicial para el desalojo, que en estos
momentos desconoce en qué punto se encuentra. Se van a hacer las gestiones oportunas
para obtener esta información y trasladarla a los interesados.

• Con respecto a la vecina de Zaragoza que va a ser desalojada, cree que se trata de una casa
que estaba incluida en un programa aprobado por el Ayuntamiento de Zaragoza en la
legislatura pasada, denominado “Alegra tu vivienda”, por el cual el Ayuntamiento alquilaba
viviendas a determinados propietarios para ser cedidos a personas que lo necesitaban, con
la condición de que podían ser recuperados posteriormente por sus propietarios. Entiende
que este proyecto supuso muchos gastos de gestión para la propia sociedad municipal
Zaragoza Vivienda y muy pocos beneficios a los ciudadanos. La corporación actual de este
Ayuntamiento ha mantenido en vigor este proyecto mientras los pisos continúen cedidos a
las personas que se seleccionaron, pero en el momento que un propietario reclama su uso,
están siendo retirados del programa. Dicho esto, se van a hacer gestiones con Zaragoza
Vivienda, por que lo que se acordó tras el cambio de legislatura, es que no se dejaría a
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ninguna persona desasistida. Quiere transmitir que, actualmente, hay un nuevo programa
aprobado en este legislatura denominado “Alza”, Alquila Zaragoza, y se van a hacer
gestiones con Zaragoza Vivienda para intentar ofrecer la mejor solución posible a esta
persona .

Toma la palabra D. Antonio García Moreno, representante de la A.VV. Oliver Centenario para
intervenir sobre los siguientes asuntos:

• Indicar que hay un solar municipal enfrente del parque y del Club Escalerillas que necesita
desbroce y limpieza.

• Se ha detectado que se están retirando en determinadas zonas las tapas de alcantarilla, con
el riesgo que eso supone. Cree que se podría proponer alguna medida, como por ejemplo
poner algún punto de soldadura en las mismas, para evitar esta práctica.

• Quiere señalar que las aceras del barrio siguen estando muy sucias por excrementos de
perros. Recuerda que hubo una iniciativa de este Ayuntamiento, para elaborar un censo
con el ADN de las mascotas, por el que se hizo pagar a los propietarios de los animales la
cantidad correspondiente y que posibilita la identificación de aquellas personas que
incumplen la ordenanza municipal a este respecto, desconoce si ha servido para algo.

• En el parque Oliver, indica que hay grupos de perros sueltos a cualquier hora y la policía
local cuando pasa no realiza ninguna intervención y ni siquiera advierte a los propietarios
de la obligación de llevarlos atados.

Toma la palabra D. Telesforo Fuentes, vecino de Oliver, que quiere informar sobre los siguientes
temas

• Las escaleras que están situadas junto al Talud, y a San Lamberto, que comunica
peatonalmente a los vecinos del barrio Oliver con los de Miralbueno, están en muy mal
estado, se han levantado las piezas de madera y en estos momentos son impracticables, y
puede producirse un accidente en cualquier momento.

• Indica también que en esta zona hubo un conato de incendio este verano, que podría haber
provocado graves daños, por los pinos y la vegetación que hay allí.

• Quiere indicar también el problema que hay en la zona verde situada junto a La Camisera,
que presenta muchos excrementos de perros, y donde se produce también suelta de estos
animales a cualquier hora, sobre todo en la zona alrededor de ésta, donde hay solares que
no están vallados.

Toma la palabra Dña. Juliana Algaba, representante de la A.W. Aldebarán de Valdefierro, que
quiere intervenir sobre los siguientes asuntos:

• En la intersección de la calle Rigel con la Avenida de Valdefierro, hay mucho peligro de
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atropello a peatones, ya que los vehículos que giran desde Rigel para tomar esta Avenida,
tienen una visibilidad muy reducida y el paso de peatones en esta última está situado muy
cerca del cruce. Se ha producido ya alguna incidencia y consideran que va a haberlas en un
futuro por el riesgo tan grande que observa, por lo que solicitan que sea tomada alguna
medida, como puede ser la colocación de un espejo en el cruce.

• Sobre el Kiosko de la Plaza de la Armonía, solicita información sobre el estado que
presentan, ya que están paradas, y se contesta que se ha solicitado su adecuación y
aseguramiento para que puedan celebrarse los actos culturales previstos en esa plaza para
el Pilar 21’ y que se va a solicitar información al Servicio Municipal competente por los
restos y el mal estado que presentan.

• Con relación a las obras de la calle Osa Mayor, solicita información de cuándo van a
comenzar las obras, y se contesta que faltan los últimos detalles de planes de seguridad y
otros trámites menores. En el momento en que se tenga la fecha exacta de comienzo se
informará oportunamente.

• Solicita también información sobre la marquesina que solicitaron en su momento para la
parada de autobús de Francisca Millán. Se contesta que, en su momento, el informe de
Movilidad Urbana dijo que el contrato para la adquisición de nuevo mobiliario urbano
estaba pendiente de renovación, que no había disponibilidad en ese momento de unidades
para poder colocar nuevas y que tomaban nota para cuando la hubiese, como un posible
emplazamiento a tener en cuenta. Se acuerda recabar información a este Servicio de cómo
está este tema a fecha de hoy.

• Con relación a la campaña de limpieza de grafitis que se puso en marcha desde la
Consejería de Servicios Públicos, señala que ha comunicado como área urgente a intervenir
la zona de la parroquia. Se toma nota para recordarlo a este Servicio Municipal.

• Quiere informar también de que han empezado los cursos de formación para el empleo,
este año tienen 20. Quiere señalar que las veinte personas que se formaron el año pasado
están todas trabajando.

• Quiere finalizar su intervención recordando a una vecina del barrio, Alicia, que falleció
recientemente y cuyo funeral se ha celebrado esta misma mañana. Recuerda la labor que
llevó a cabo durante muchos años y se hace constar la despedida por parte de esta Junta
Municipal.

Toma la palabra D. Leoncio Portero, vecino de Oliver, que quiere apoyar lo expuesto por D.
Telesforo Fuentes, vecino también de Oliver, sobre el tema de la limpieza y la convivencia en el
barrio, puesto que entiende que es un problema que cada día va a peor. Quiere también indicar
que en el edificio de la calle Maestro Tellería, que fue restaurado con fondos europeos, quedó
cableado sin soterrar, es decir, sujeto a la fachada. Después de una inversión tan grande, querría
tener información del motivo por el cual quedó esa parte de cableado en esas condiciones. Se
toma nota para consultarlo, porque es muy posible que se hiciera a través de Zaragoza Vivienda,
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mediante un proceso participativo.

Toma la palabra D. Jesús Picazo, representante de la A.W. Las Estrellas de Valdefierro, que quiere
intervenir para plantear los siguientes temas:

• En primer lugar quiere dar las gracias a todos los grupos políticos y a la Presidenta de esta

Junta Municipal, por el acogimiento que ha tenido el primer documento sobre “Nuevas
infraestructuras y actualización de otras en Valdefierro”, presentado por la A.W. a la que
representa. Entiende que este es un asunto que se ha quedado parado durante mucho
tiempo, quizá porque se ha confiado en que se iba a hacer un trabajo desde el ámbito
político de este Ayuntamiento, y creen que ahora deben impulsarlo de nuevo desde los
colectivos vecinales. Considera que se van a elaborar más documentos de este tipo en el
futuro, que recojan más necesidades de equipamiento para Valdefierro.

• Enviaron un escrito hace unos nueve meses sobre el tema de las obras de la calle Biel. Han

recibido información sobre que se van a construir más de setecientas viviendas en esa
zona. Solicita información acerca de si se han tenido en cuenta las necesidades que este
crecimiento de población en el barrio va a producir: centros educativos, atención sanitaria,
transporte, etc.

• Se alegran del comienzo de las obras de la calle Osa Mayor, porque considera que, entre
otras cosas, mejorará el tránsito de peatones, que tendrán más espacio, y se evitará el
peligro que había hasta ahora, provocado además por el exceso de velocidad de los
vehículos que circulan por esta zona.

• Volviendo al tema de la calle Biel, con relación a la ejecución de estas obras y de cómo
afectaban a la circulación de los vehículos del barrio, solicitaron una reunión con Movilidad
Urbana, que parece que va a producirse por fin. Quieren también en esa reunión, tal y
como han aportado por escrito y se ha comentado en la sesión de hoy por parte de la
Concejal-Presidenta en el punto del orden del día correspondiente, tratar el tema de la
entrada a Valdefierro desde la Avenida Rodríguez Ayuso por la calle Biel. Quiere señalar
que el trazado que se diseñó, hace que se recorran unos 12.000 kms. extras al año, con lo
que eso supone para las arcas municipales y el bolsillo de todos los ciudadanos.

La Concejal-Presidenta contesta sobre estos temas:

• La nueva zona en construcción en Valdefierro se urbanizará con toda la infraestructura

necesaria para dar servicio a los nuevos edificios y en cuanto al resto de servicios que se
nombraba por D. Jesús Picazo, evidentemente, se tendrán que ir mejorando para atender a
la nueva población y a la que ya residía anteriormente.

• Con respecto al documento de Nuevas infraestructuras, quiere agradecer su aportación y
espera que se elaboren otros en el futuro, para trabajar con la base de lo que proponen los
mismos.
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• Como Concejal-Presidenta y también como actual Consejera de Infraestructuras, indica que
una vez que el tema de la calle Osa Mayor es inminente, su intención no es quedarse ahí,
que quiere seguir trabajando en la renovación integral de otras vías en todo el distrito, al
igual que en operación asfalto. Este año se ha hecho ya un esfuerzo bastante importante, y
quiere seguir haciéndolo en los años que, por lo menos, le quedan en esta legislatura,
puesto que hay posibilidad de optar a fondos europeos.

Toma la palabra D. Carlos Cebollada, representante de la A.W Hispanidad, que interviene sobre los
siguientes asuntos:

• Con relación al futuro Centro Cívico, teniendo en cuenta que el anteproyecto se va a
terminar, querrían solicitar que para el ejercicio próximo se dotara partida presupuestaria
suficiente para la elaboración del proyecto, de forma que en esta legislatura se pudiera
avanzar sobre este tema.

• Con respecto a la zona verde frente al CEIP Hispanidad, pasaron un escrito el día 8 de abril,
con una serie de intervenciones de mantenimiento que había que realizar en diversos
aspectos. Algunas ya se han hecho, por ejemplo las que afectaban a alumbrado público,
pero hay otros que siguen pendientes: el pintado o barnizado de unos doce bancos que lo
requieren por su estado, losas y pavimento levantado, por el riesgo de caídas que puede
producir tanto niños como a personas mayores, y falta de papeleras, ya que se retiraron
varias y las que hay ahora están desbordadas.

• En relación con el paso de cebra que solicitaron a la altura de la entrada del CEIP

Hispanidad, y que se señalizó a cierta distancia del lugar en el que lo pidieron, están
conformes con la contestación de Movilidad Urbana acerca de dónde se ha situado
finalmente, pero solicitan que se rebajen las aceras en ese punto.

Toma la palabra D. Joaquín Aznar, representante del Ampa del IES Pignatelli, que quiere plantear
los siguientes temas:

• Con respecto a las paradas de autobús y las marquesinas, concretamente la del final de la
línea 38 entiende que necesitaría una, y también había demanda para colocar otra en la
Avenida Rodríguez Ayuso, frente a la E.l. Inmaculada Concepción y una de las salidas del
CEIP Hispanidad, en la parada de las líneas 24 y 36 situada en los carriles de circulación en
sentido salida de la ciudad, para desplazarse hacia Valdefierro.

• También se había solicitado un foco para iluminar la salida del IES Pignatelli, se contesta
que había informe desfavorable por parte de Alumbrado Público para su instalación.

• Con relación a una franja de terreno situado junto al canal, al final del muro del parque de
Valdefierro, donde estuvo situado en su momento el camping Casablanca. Esta zona
presenta graves deficiencias de mantenimiento, y tras realizar gestiones a nivel particular,
ha averiguado que la propiedad del mismo es de la Confederación Hidrográfica del Ebro. El
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Sr. Manuel Lázaro, Jefe de Servicio de Patrimonio está haciendo ya gestiones para ver si hay
posibilidad de que se realice el mantenimiento y limpieza de esa zona. Entiende que el
Ayuntamiento de Zaragoza podría requerir a esta Institución para que realice esa labor.

• Quiere también solicitar información acerca del socavón que se ha abierto en el Parque de
Valdefierro, junto a la calle Cruz del Sur. Se contesta que es un principio de dolina, y que el
Ayuntamiento ya es conocedor de ello.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión por
siendo las 21 horas y 05 minutos.
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